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FECHA: Mayo 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Está raro: 2 ahogados”  

 “Reclaman a Profepa por cementera”  

 “Exigen a la Profepa vigilar a cementera”  

 “Dejan fuera del Programa de Oportunidades a 100 familias”  

 
“Rastrea Congreso gastos municipales”  

 
“Por delito de peculado demanda a ex ediles”  

 
“No circula fines de semana” 

 “Por cuenta 2010 van contra 2 ex ediles más”  

 “Enfrentan en tres municipios problemas por cuenta pública” 

 
“Lleva narco mexicano violencia a Canadá”  

 
“Dobla SNTE a SEP”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cumple PRD 23 años, Sin nada que celebrar: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) cumple 23 

años de su fundación, pero es triste ver como se ha convertido en un instrumento económico para determinados líderes 

que luchan sólo por intereses personales y olvidan los principios reales de la izquierda, consideró la fundadora del sol 
azteca en Hidalgo, Teresa Samperio León. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, la ex secretaria de Alianza 

del Comité Estatal lamentó que pese a los esfuerzos de los verdaderos fundadores del partido, aquellos que sacrificaron 
tiempo y dinero en impulsar la ideología de izquierda, hoy son desplazados por perfiles que sólo reciben las prerrogativas. 

“Se supone que el partido es un instrumento para mejorar las condiciones de vida de un país, el PRD ha fracasado 
porque algunos han deteriorado los principios para que fue creado, ciertos líderes se han apoderado del partido”. Agregó 

que la única intención de estos personajes, sin verdaderos principios de igualdad, es negociar tanto con el gobierno 

estatal como federal. El PRD fue fundado el 5 de mayo en 1989, se considera la tercera fuerza política de México, ya que 
cuenta con mayor apoyo en el centro y sur del país, en estados como Tabasco, Morelos, Distrito Federal, Quintana Roo, 

Michoacán, Oaxaca e Hidalgo. Surge a partir de la integración de diversos frentes políticos de izquierdas, tales como el 
Partido Mexicano de los Trabajadores (PMT), Partido Socialista Unificado de México (PSUM), Partido Patriótico 

Revolucionario (PPR), Movimiento Revolucionario del Pueblo (MRP), Unión de la Izquierda Comunista (UIC), así como 

el Partido Socialista de los Trabajadores (PST). “Los errores que han cometido algunos dirigentes, que impulsan 
candidaturas sin perfil para cumplir compromisos, o que las otorgan a sus amigos o cuotas, muchos de los candidatos 

rechazados en el PRD se fueron al PT, por eso corremos el riesgo de reducir simpatizantes”. CLAVES INICIO El PRD fue 
fundado el 5 de mayo de 1989 por los ex priistas, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, Porfirio Muñoz Ledo, Ifigenia 

Martínez entre otros y miembros históricos de la izquierda como Heberto Castillo, Gilberto Rincón Gallardo, así como 
políticos sobresalientes de estas corrientes mexicanas. PERFIL Nació como una coalición de todos los partidos y 

organismos de izquierda, algunos pertenecientes al PRI, su primer nombre fue Partido Mexicano Socialista (PMS) que 
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integró seis fuerzas políticas importantes del país, por ello cede su registro en alianza con ex miembros tricolores que 

pugnaron por elecciones democráticas. (Gabriela Porter, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Dejan partidos en ascuas el debate de candidatos: El lunes próximo fue la fecha propuesta por el Partido 

Acción Nacional (PAN) para realizar el debate entre los contendientes al Senado; sin embargo, pese a la disposición de 
los candidatos, los partidos políticos no han logrado sentarse a negociar la viabilidad del encuentro. De acuerdo con el 

documento que presentó Óscar Escorza Sánchez ante el Instituto Federal Electoral (IFE), este 7 de mayo, a las 20:00 
horas, se celebraría el primero de tres encuentros programados en las instalaciones de Radio y Televisión de Hidalgo. El 

segundo sería en la plaza principal de Huejutla y el último, en el jardín La Floresta, en Tulancingo. Los debates se 

realizarían con una distancia de ocho días entre cada uno. En el caso de la coalición Movimiento Progresista, que 
conforman el PRD, Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo (PT), su propuesta consideraba que el encuentro entre 

los aspirantes al Senado se realizara el 2 de mayo, en el auditorio Gota de Plata. Ambos planteamientos de debate 
fijaban tiempos de dos minutos y dos minutos y medio para cada candidato. De acuerdo con el IFE, las propuestas del 

PAN y la izquierda son las únicas oficiales. Aunque de manera expresa los representantes mostraron su adhesión al 
debate, sólo resta la aprobación del PRI. Por su parte, Omar Fayad dijo: “me presto a su circo romano, si es lo que 

quiere Xóchitl Gálvez, sólo para mostrar que nunca ha tenido un compromiso serio”. (Jorge Martínez, página 07) 

Criterio-Satisface respuesta de niños: A diferencia de los adultos, los niños y jóvenes de Hidalgo dieron muestra de 
su interés por participar en la vida pública al asistir 93 menores de cada cien a la Consulta Infantil y Juvenil 2012, que 

fue organizada por el Instituto Federal Electoral (IFE) el fin de semana pasado. La instancia electoral se mostró satisfecha 

por la alta participación registrada, pues de las 70 mil boletas distribuidas en todo el estado, 64 mil 678 fueron 
depositadas en las urnas. Este ejercicio, señaló en su momento el consejero presidente del IFE en Hidalgo, José Luis 

Ashane Bulos, buscó despertar el interés entre las nuevas generaciones para que al cumplir la mayoría de edad se logre 
su participación electoral. Las boletas distribuidas en las 315 casillas instaladas en los 84 municipios del estado 

formularon 20 preguntas referentes al hogar, la escuela, profesores y los padres de familia de los menores. Todos los 
reactivos también contemplaban la forma en que los jóvenes y niños perciben a los partidos políticos y sus integrantes, 

como una dosis de interés para aquellos que votarán en futuros procesos electorales. De acuerdo con un comunicado 

emitido por el IFE, los objetivos de la consulta se cumplieron, mientras que se analizan de manera puntual las respuestas 
que emitieron todos los participantes. En la Consulta Infantil y Juvenil 2012 participaron niños de seis a 15 años de edad.  

(Jorge Martínez, página 07) 

Crónica-Impulsa IFE campaña informativa para voto: La Comisión del Voto de Mexicanos Residentes en el 
Extranjero inició una campaña informativa entre la comunidad migrante de Estados Unidos, para que los paisanos 

conozcan procedimientos y plazos para emitir el sufragio postal respecto a la elección presidencial. Los integrantes de 
esta comisión tienen el objetivo de informar a la comunidad mexicana en Estados Unidos sobre la llegada del Paquete 

Electoral Postal, explicar su contenido, la forma en la que deberán emitir su sufragio y cómo remitirlo al Instituto Federal 
Electoral (IFE) a más tardar el 30 de junio próximo. Luego de que el Registro Federal de Electorales del IFE recibió la 

inscripción de 59 mil 44 solicitudes de mexicanos que radican en el extranjero, en total 105 países, la instancia analizó 

cada expediente para integrarlo al listado nominal. Los sobres con los votos desde el extranjero cuentan con medidas de 
seguridad para conservar su secrecía y se recibirán antes de las 8 de la mañana del 30 de junio. (Gabriela Porter, 

página 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Tres municipios en problemas por estado de la cuenta pública: Sólo 81 de los 84 municipios de la 

entidad presentaron documentación sobre la cuenta pública del 2010 a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH); informó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. En el ayuntamiento 
de Juárez Hidalgo no fueron encontrados archivos; en tanto, Eloxochitlán y Omitlán no presentaron documentos, por ello 

iniciarán las denuncias correspondientes ante la Procuraduría General de Justicia estatal (PGJEH). Hay que recordar que 
en el municipio de Juárez Hidalgo no se pudo entrar en el análisis puesto que la administración anterior denunció el robo 

de toda la documentación. Respecto a Eloxochitlán y Omitlán de Juárez no presentaron documentación que busque 

solventar las observaciones, en ese sentido iniciarán las denuncias correspondientes en la PGJEH. Ramón Ramírez indicó 
que actualmente está en proceso de revisión la documentación presentada para solventar observaciones, en muchos 

casos hay que hacer inspecciones físicas. Derivado de la investigación, la ASEH tiene que informales que sí queda 
solventado con la documentación que han presentado, “a partir de que tengamos el resultado iniciarán las 

notificaciones”. Con relación al asunto de Juárez Hidalgo hay una denuncia presentada por extravío de toda la 
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documentación, motivo por el cual las autoridades de la Auditoría y la Contraloría del estado tratan recuperar por lo 

menos algunos documentos. La ASEH debe fiscalizar acciones y sucesos realizados; sin embargo, la información es un 

documental indispensable, no se podría presentar una denuncia si no tienen documentos que sustenten la desviación o 
insolventación de observaciones, de ahí que hay que darle continuidad. Consideró que es un asunto delicado, en toda 

dependencia de los tres niveles de gobierno donde se manejan recursos públicos por supuesto que si se presume que 
desapareció la documentación hay irregularidades, entonces al no conseguirse la Auditoría Superior de la Federación del 

estado tendrá que presentar alguna denuncia. Bajo tal antecedente, el ex presidente municipal será  llamado para que 

presente la información, se tendrá que agotar el procedimiento y al final estará sujeto a la posibilidad de denuncia La 
evaluación general de lo que presentaron los municipios  es aceptable, con relación a la revisión de la cuenta pública del 

año anterior hubo una reducción de alrededor de 100 millones de pesos menos observados. (Alberto Quintana, 
página 03) 

Crónica-Pide el Congreso local intensificar campañas contra productos milagro: Legisladores del Congreso 

local exhortaron a la Secretaría de Salud federal y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris) intensificar la difusión de campañas informativas y prevenir el consumo de los conocidos “productos milagro”. 

Expusieron la necesidad de brindar información sobre los riesgos a la salud por el uso de estos, además de que verifiquen 
la comercialización y la distribución en clínicas de belleza, centros de acondicionamiento físico y en instituciones médicas 

de carácter privado. Que la Cofepris obligue y regule el registro y aprobación de suplementos alimenticios, remedios 

herbolarios o productos cosméticos, como una medida estricta en la protección de la salud de los mexicanos. “algunos 
productos comerciales, comúnmente conocidos como “medicamentos milagro” atentan contra el derecho a la salud de los 

ciudadanos, desorientan y muchas veces, provocan que las personas abandonen tratamientos médicos”. La proliferación 
de suplementos alimenticios elaborados con sustancias adictivas con efectos tóxicos o de riesgos para la salud, han 

facilitado su promoción de anunciar tener un supuesto efecto curativo y sin registro sanitario, conocidos comercialmente 
como “productos milagro”. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Piden a Profepa vigilar cementera en Santiago: Aproximadamente 100 personas del municipio de 

Santiago de Anaya se manifestaron afuera de las instalaciones de la delegación de la Procuraduría Federal de Protección 
al Medio Ambiente (Profepa) para inconformarse acerca de la planta cementera Santa Anita, que opera en su municipio. 

“Estamos solicitando que nos den copias de los permisos que extendieron”, informó Juan Medina Medina, representante 

del contingente ciudadano. De acuerdo con el miembro de la Fundación Sustenta, Héctor Baraona Álvarez, señaló que el 
complejo industrial debe de cumplir con la normatividad así como mostrar los papeles que justifiquen el cambio de uso 

de suelo, el resultado de los estudios de impacto ambiental y los informes semestrales y anuales de la empresa. Según 
los manifestantes, el desastre ecológico que ocasionará la empresa son muchos “desde la emisión de polvos que conlleva 

problemas pulmonares, el combustible que queman, otro de los problemas son las dioxinas, los furanos, son productos 
químicos que utilizan en herbicidas”. Los inconformes señalaron que el alcalde de Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz, 

dijo que hay permisos, pero no se sabe si se están cumpliendo. Una cosa es un permiso para el emplazamiento pero otra 

cosas es el permiso para el banco de materiales, el permiso para los caminos, mencionó el representante de Sustenta. 
“Este tipo de empresas consumen altos niveles de liquido, aproximadamente vienen consumiendo como mil litros por 

cada tonelada que producen, o sea que es litro por kilo, Aproximadamente son diez comunidades las que se ven más 
afectadas por los problemas de agua”, indicó. Héctor Baraona explicó que de acuerdo con estudios del Instituto 

Politécnico Nacional, que de estar la cementera, al menos tres comunidades se pueden quedar sin agua en un lapso de 

tres años. Respecto a la petición, la Profepa se comprometió a dar un informe de las acciones realizadas. Pero el objetivo 
primordial es que se recupere el expediente de la cementera ya que actualmente no existe “Así no hay forma de darle 

seguimiento”, aseguró. Otro de los problemas latentes en la región es que debido a las vibraciones de la compañía las 
grutas corren riesgo de colapsarse. “El delegado se comportó abiertamente para colaborar con nosotros”, informó 

Baraona Álvarez, quien también se desempeña como asesor del regidor Telésforo Patricio Rodríguez. En un principio el 

ayuntamiento tenía resistencia a las quejas de la población pero posteriormente se dieron cuenta que después de la 
papelera, la industria cementera es la más contaminante. “Queman llantas y alteran el medio ambiente que se refleja 

como la lluvia acida entre otras cosas”, aseguró, al tiempo de decir que para determinar cuánto es que los empresarios 
invirtieron así como de los estudios que realizaron para instalar la cementera.  ► Se justifican El delegado de la 

Procuraduría Federal para la Protección Ambiental, Eugenio Bravo Quintanar, señaló que ellos cumplen con su obligación 
al vigilar que las acciones de la cementera, que hasta el momento se han conducido dentro de la legalidad. “Nosotros no 

necesitamos que la gente nos diga lo que tenemos que hacer ni como esta empresa desde que nos presentaron el 
proyecto de construcción comenzamos a revisar las condicionantes que la Secretaria del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales”, señaló. De acuerdo con el funcionario, desde que iniciaron las operaciones, “nosotros estuvimos ahí, 

posteriormente dimos seguimiento a la construcción y así lo haremos en el momento que inicien las operaciones,” reiteró 
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Bravo Quintanar. Por el momento no hay procedimientos abiertos, en el momento que sea necesario, la Profepa visitará 

al complejo cementero para asegurarse que no infrinja ninguna de las normativas de la Semarnat. Después lo informaran 

a la población del municipio de Santiago de Anaya. (redacción, página 08)  

Sol de Hidalgo-Propone auditoría activar contralorías municipales: El titular de la Auditoria Superior del Estado, 

Rodolfo Picazo Molina, hizo un llamado a los nuevos presidentes municipales para que activen sus contralorías internas 

de modo que cumplan con su función de vigilar la correcta aplicación de obras, programas y recursos. En la revisión de 
las cuentas públicas de la pasada administración municipal, añadió, quedó en evidencia que en algunos ayuntamientos, 

las contralorías internas no desarrollaban ninguna función de vigilancia ni de corrección de anomalías.  Informó que la 
Auditoria Superior está modernizando sus procesos de fiscalización además de que "celebramos un convenio de 

colaboración con la Secretaría de la Contraloría para coordinar trabajo con áreas municipales de fiscalización". Expuso 
que los municipios grandes como Pachuca, Tulancingo, Tepeji, Tula y Huejutla los funcionarios otorgan mayor 

importancia a sus sistemas de contraloría, ya que cuentan con mayor cantidad de personal y recursos. En esos casos, 

cuidan con mayor detalle el ejercicio de sus presupuestos, precisó el auditor. Se le preguntó a Picazo Molina porque cada 
año decenas de municipios enfrentan problemas por falta de claridad en sus cuentas públicas, además de que algunos 

alcaldes, cinco en los meses más recientes, terminan enfrentando acusaciones penales. "Yo creo que nos ha faltado la 
cultura de la redición de cuentas y de control de recursos porque esto se queda nada más en el discurso de algunos 

presidentes municipales. "Lo que la ciudadanía está esperando son buenos resultados en las gestiones municipales". Los 

puestos municipales a veces se consideran como un premio y no como la responsabilidad de administrar el municipio, 
citó. "Lo que tienen que hacer es entender que esto no puede ser igual que en otras épocas. Los servidores públicos 

tienen que actuar con la transparencia que la ciudadanía exige, como lo ha expresado el gobernador Francisco Olvera". 
Informó que en coordinación con el gobierno estatal y el Congreso, se desarrolló un curso de capacitación para los 

presidentes municipales, del 4 de octubre al 7 de diciembre del l año pasado. Se dieron a conocer varios temas 
relacionados con los municipios en cuanto a seguridad pública, hacienda municipal y proyectos estratégicos de desarrollo. 

Además, personal de la Auditoría Superior acudirá a cinco regiones en que se abarcan a todos los municipios con cursos 

de capacitación que van dirigidos a los tesoreros, síndicos, procuradores, regidores de obras públicas y contralores, 
puntualizó. (redacción, Ojo Política)  

Plaza Juárez-Dos ex alcaldes no solventan observaciones de la UAEH: A pocas días de que terminó el plazo de 

30 días para que los ex alcaldes hidalguenses solventaran las observaciones de la cuenta pública 2010 que les realizó la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón 

Ramírez Valtierra, informó que 81 municipios presentaron la documentación correspondiente. Detalló que presentaron 
documentación para solventar sus observaciones 81 de los 83 ayuntamientos; recordó que la cuenta pública de Juárez 

Hidalgo no se pudo analizar puesto que la administración denunció el robo de toda la documentación; sin embargo 
sentenció que es un caso al que se le dará continuidad. Ramírez Valtierra reveló que los documentos que presentaron los 

81 ayuntamientos se encuentran en revisión en la ASEH para saber si solventan o no las observaciones.  Al momento la 

Auditoría ha revisado el caso de alrededor de 61 ayuntamientos y faltan  20;  en breve se tendrá el reporte completo y a 
detalle sobre este tema. Los dos municipios que no presentaron documentación que busque solventar las observaciones, 

son Eloxochitlán (ex alcalde actualmente preso por la cuenta pública 2009) y Omitlán de Juárez; Ramón Ramírez anunció 
que en ambos casos se tienen que presentar las denuncias correspondientes ante la Procuraduría. Dijo que hasta ahora 

la documentación revisada ha sido aceptable, pues recordó que en relación a la revisión de la cuenta pública 2009, en 

esta ocasión hubo una reducción de alrededor de 100 millones de pesos observados. Es importante mencionar que en la 
revisión de la cuenta pública 2010, el monto total observado por la ASEH a los municipios fue de 425 millones 609 mil 

943 pesos, cifra menor a la de 2009.  Por ello, el diputado local aseveró que el apoyo y la asistencia técnica que se les 
brindó a los alcaldes en su momento “ha dado resultados aceptables”. EL DEBATE PRESIDENCIAL En otros temas, Ramón 

Ramírez Valtierra manifestó que espera un debate de nivel el próximo domingo entre los candidatos a la Presidencia de la 

República, es decir, un encuentro “que sea de propuestas, de respeto entre los candidatos y entre los partidos”. Añadió 
que se espera escuchar los compromisos de los candidatos para atender y para resolver los problemas que día a día 

enfrentan los mexicanos, “no los señalamientos de lo que no se hizo o se hizo mal, la gente quiere soluciones a la 
problemática que enfrentamos”. Consideró que este escenario es lo que la gente quiere, pues está demostrado que la 

guerra sucia y las denostaciones no causan el efecto que buscan quienes implementan o basan su campaña en esa 
estrategia; “ahí esta el resultado de las encuestas”, remató. (Natalia López, página 04) 
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Plaza Juárez-Dejan fuera del programa Oportunidades a 100 familias: Sin ninguna explicación las eliminan del 

programa Piden intervención del Gobernador y del Presidente de la República  Les dijeron que es por las elecciones En 

total son cien familias de La Estancia, quienes fueron dadas de baja del programa federal Oportunidades, afectando 
principalmente mujeres, quienes enviarán un documento al Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, para 

exigir una explicación.  Explican que la delegación estatal del programa, no ha dado una explicación sobre este problema, 
ni del por qué fueron excluidas las mujeres de este beneficio, pues en esta comunidad muchas madres solteras y de 

escasos recursos dependen de estos recursos.  “Cuando la promotora Corina Lara González nos repartía el apoyo decía 

que el programa era del Gobierno Federal y nos lo mandaba Felipe Calderón, entonces es el mismo presidente de la 
República quien ahora nos lo quita”. Las mujeres afectadas preparan un documento dirigido al gobernador de Hidalgo, 

Francisco Olvera Ruiz y al Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, para que revisen este caso en particular.  
El pasado jueves, las cien mujeres fueron informadas que ya no estaban dentro del programa social y que dejarían a 

partir de entonces de recibir los recursos, por lo que exigieron una explicación oficial que les fue negada.  El delegado en 

Hidalgo del programa, Javier Manchuca Vargas, así como su enlace Rafael Amador Jerez dijeron que estos ajustes eran 
necesarios y que no habría ninguna explicación hasta después de las elecciones federales de julio.  “De manera arbitraria 

y sin justificación. Esto contradice lo que usted menciona en los spots de radio y televisión de no retirársele a nadie el 
apoyo, le solicitamos de la manera más atenta gire instrucciones a quién corresponda para que nos reintegren al 

programa, no quisiéramos pensar que esto se dio por momentos políticos-electorales”, señala la carta que es dirigida al 
Presidente de México.  Las mujeres, principalmente madres solteras, de la Tercera Edad y de escasos recursos, asimismo 

con hijos en diferentes niveles educativos, pidieron ser reintegradas al programa. (Marco A. Cabañas, página 4B) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Mejoran infraestructura del mercado C. Doria: Locatarios del Mercado Juan C. Doria, aseguraron 
que el trabajo que han realizado desde hace años de manera coordinada junto con autoridades municipales y estatales, 

ha permitido que tengan grandes avances en este lugar. Lo anterior fue expuesto por el representante del mercado Juan 
C. Doria, Miguel Gómez Arteaga, quien aseguró que a lo largo de los 25 años que tiene el marcado Juan C. Doria de 

existir, ha tenido un crecimiento importante, gracias al trabajo arduo y coordinado entre autoridades y comerciantes. 

Recordó que tan solo hace dos administraciones municipales, el mercado Juan C. Doria se vio muy beneficiado de gran 
manera con el cambio del techo de lámina del mercado, el ya presentaba un deterioro importante. El dirigente resaltó la 

importancia que ha tenido el apoyo de los comerciantes para poder realizarse este tipo de obras, pues en aquella ocasión 
dijo, el ayuntamiento aportó con el 70 por ciento de las laminas, "y gracias a las aportaciones de los comerciantes, se 

pudo comprar el 30 por ciento de las laminas faltantes y pagar la mano de obra". Durante la entrevista añadió, que el 
piso del mercado es otra de las obras importantes que se han realizado en este mercado, "pues en un principio el piso 

era solamente un firme, y hoy con las aportaciones de cada uno de los agremiados al este mercado de cinco pesos a la 

sema, se le pudo colocar otro tipo de acabados",  "Esto es lo que le ofrecemos a las autoridades, el trabajar de forma 
coordinada, pues no pretendemos ser una carga para el municipio, y muestra de esto es que siempre hemos puesto el 

material, o la mano de obra", declaró. No deja de lado el mencionar que gracias al apoyo de las autoridades, hoy cuentan 
con un estacionamiento amplio y en muy buenas condiciones; y que no le cuesta ni un peso a los clientes. Aseguró que 

una de las principales fortalezas que tiene este mercado, es la unión de todos sus comerciantes, la cual aseguró, se ha 

logrado a base del trabajo en conjunto, "con el único objetivo de brindar un mejor servicio a nuestros clientes", concluyó. 
(redacción Ojo Política)  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Los gobernadores del PRI no pueden con el "narco": La candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez 
Mota, se refirió al asesinato de periodistas en Veracruz y aseguró que el crimen organizado ha minado las libertades 

porque “los gobernadores, especialmente del PRI, no han cumplido con su responsabilidad de proteger y dar tranquilidad 

a los ciudadanos”. Ayer, día en que aparecieron los cuerpos de 23 personas en Tamaulipas, entidad gobernada por el 
priista Egidio Torre Cantú, Vázquez Mota señaló que las formas del crimen organizado son muy directas: “silencio o balas, 

silencio o muerte”. Además, dijo que la falta de responsabilidad o la complicidad de autoridades locales con el crimen 
organizado, “es hoy la mejor carta con que cuentan los criminales en varios estados”. Consideró que el crimen 

organizado es la principal amenaza a la libertad de expresión y al recordar que Veracruz está sufriendo la violencia contra 
periodistas, dijo que el efecto es un temor generalizado que puede llegar a la autocensura. “Estamos frente a una 

amenaza grave”. A través de un mensaje distribuido por su casa de campaña, señaló que los estados priistas no han 

avanzado en la certificación de sus policías, “como sucede en Veracruz y Tamaulipas, con un avance de 14 por ciento o 
en el Estado de México, con solo 11 por ciento de personal certificado”. Dijo que si en el siglo XX “la censura oficial del 
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PRI fue autoritaria y antidemocrática, la dictadura que hoy pretende el crimen organizado sobre la libertad de expresión 

por medio de las balas, constituye una de las principales amenazas a la gobernabilidad, al estado de derecho y a nuestras 

libertades”. Aseguró que como presidenta garantizará la rápida y estricta aplicación de las leyes que permitan a la PGR 
atraer las investigaciones de asesinatos de periodistas, además de que protegerá la labor de los comunicadores 

estableciendo la Policía Nacional, formada por al menos 150 mil efectivos con disciplina militar. “En los casos en que los 
gobernadores no cumplan con su responsabilidad de proteger y dar tranquilidad a sus ciudadanos, que no realicen la 

certificación de las policías por miedo o por corrupción, la policía nacional estará ahí para dar seguridad y paz”. Dicha 

policía será reclutada “entre elementos honestos de las estatales y municipales, que mientras dependen de jefes 
corruptos están atados de manos para defender a los ciudadanos”. Como presidenta, sostuvo, “no lo voy a permitir, 

porque cada vez que se amenaza, agrede, tortura o asesina a un periodista se mata a pedazos de libertad y de 
democracia” Por la tarde, al reunirse con la dirigencia nacional de su partido, los gobernadores y los candidatos a 

diputados y senadores que competirán el 1 de julio, la candidata presidencial del PAN les pidió llevar en cada candidatura 
la convicción que ella tiene de la victoria y promover los logros del PAN como gobierno. Además, al recordar que serán 

los indecisos los que en gran medida decidirán la próxima elección presidencial, pidió a sus correligionarios “cuidar 

primero el voto que tenemos, y recordar que no existe ninguna elección decidida de antemano”. En un acto, en el que 
Vázquez Mota fue la única oradora, pidió a los candidatos a diputados y senadores decir a los ciudadanos que el PAN ha 

cambiado el rostro del país, aunque, “la tarea de la democracia no ha concluido aún ni se ha reflejado todavía lo 
suficiente para millones de mexicanos”. El dirigente del PAN, Gustavo Madero, se limitó a presentarla como la próxima 

presidenta y aunque hubo aplausos, no siguieron cuando intentó corear ¡presidenta, presidenta!  (Daniel Venegas, 

página 18) 

Milenio-El ganador necesitará el respaldo de los perdedores, asegura Peña: El candidato presidencial del PRI y 

PVEM, Enrique Peña Nieto, llamó a evitar las divisiones y dijo que espera que a diferencia de hace seis años, una vez que 
termine el proceso electoral, el ganador tenga el respaldo de quienes participen en las elecciones.  “No podemos sembrar 

división en México, menos encono y menos diferencias. En contraste de lo que vivimos hace seis años, hoy México está 

en la necesidad de participar, pero sin causar mayores diferencias en la sociedad. El 1 de julio concluye el proceso, con 
un ganador, pero a partir de ahí es importante que México, unido, trabaje en torno de quien reciba el apoyo mayoritario 

de la sociedad mexicana y que en unidad marquemos el rumbo para que México viva en mejores condiciones”, expresó.  
A unas horas del debate, el candidato priista llamó a no dividirse ni fomentar el encono, recordó que uno de los 

principales enemigos de la democracia es la ausencia de resultados, por lo que llamó a no alimentar confrontaciones que 

lesionen la eficacia de los gobernantes y llamó a cerrar filas sobre lo que se necesite y lo que decida la sociedad.  “Les 
invito para que el 1 de julio sean parte de este proceso de cambio y transformación que queremos para México. Que 

valoren las opciones. Aquí está una, que quiere ser opción de cambio”, dijo.  Frente al club Rotario en la Ciudad de 
México reconoció la labor de la sociedad civil y advirtió que el voto y las acciones que se toman ahora tendrán incidencia 

en lo que suceda en los siguientes 10 o 20 años.  Aunado a ello reiteró el llamado a la ciudadanía a que sigan de cerca el 

debate presidencial para que contrasten las propuestas entre cada uno de los candidatos.  Por tercer día consecutivo, el 
mexiquense llamó a que se participe con el ejercicio de comparar y sacar adelante las propuestas.  En ese sentido, 

aseguró que hasta ahora sus compromisos están encaminados a mejorar la calidad de vida de la ciudadanía a través de 
mejoras en la economía y la disminución de la violencia.  En una reunión con el club de rotarios en la ciudad de México 

reconoció que en el tema de la seguridad se han tenido avances significativos, pero aún se requieren esfuerzos para 
reforzar las acciones.  (Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Llama AMLO a debatir con respeto y no polarizar: Andrés Manuel López Obrador llamó a sus 

contrincantes a debatir “en un ambiente de respeto y fraternidad y no polarizar”, porque así lo exigen las circunstancias. 
“Podemos debatir en un ambiente de respeto y de fraternidad y no polarizar. Necesitamos la unidad, la reconciliación, 

porque así lo exigen las circunstancias.” A diferencia de 2006, cuando no participó en el primer debate porque había 

“guerra sucia” en su contra, esta vez López Obrador sostuvo que no tiene información para presumir que así ocurrirá. 
Hace seis años, dijo, “todo abril fue guerra sucia, de que yo era un peligro para México, de que nos iba a ir muy mal y ya 

salía el presidente Chávez y todo lo que ya sabemos.  Entonces ahora, afortunadamente no hay eso y ojalá que así siga y 
que no se preocupen por nosotros”. En conferencia de prensa, aseguró: “Si dicen que Peña Nieto está muy bien, si lo 

tienen hasta las nubes, es cosa nada más las encuestas de MILENIO ¿para que se preocupan? todo tranquilo, no va a 
pasar nada, o sea ya casi lo tienen en la silla, ya casi lo sentaron”. El candidato presidencial del Movimiento Progresista 

dijo que aún no está cerrado el capítulo sobre la transmisión que harán Televisa y TvAzteca del debate y pidió que lo 

hagan en los canales 2 y 13, para que haya cobertura nacional y no solo regional. “Que transmitan en el canal de las 
estrellas”. En su opinión, el debate se debe transmitir en esos canales porque hay regiones en el país donde solo hay 

acceso a canales de televisión abierta. Sin embargo, cuestionó el formato del debate y reveló que ya preguntó y habrá 
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cámaras fijas, por lo cual no podrá dirigirse a sus contrincantes. Más adelante, cuestionado sobre el compromiso de 

pensión a adultos mayores a partir de los 65 años, que hizo la víspera el priista, López Obrador aseguró que Peña Nieto 

plagia sus propuestas. El tabasqueño reclamó que al priista no le cuestionen los cómos de su propuesta para dar pensión 
a adultos mayores, y criticó que su contrincante no lo haya hecho cuando fue gobernador del Estado de México.  Ayer dio 

a conocer que ocupará su tiempo de aquí al domingo en trabajar en la coordinación y organización de la estructura 
electoral.  (Liliana Padilla, página 20) 

Reforma-Dobla SNTE a SEP: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) terminó imponiéndose a la 

Secretaría de Educación (SEP). Luego de tres semanas de forcejeo, el gremio que preside Elba Esther Gordillo logró que 
la Evaluación Universal de Maestros no se realice el 24 de junio, como había decidido la dependencia, sino hasta después 

de las elecciones, es decir, en el próximo año escolar. Fuentes del SNTE y de la propia SEP confirmaron este acuerdo 
que, según fuentes de las dos partes involucradas, se tomó en la reunión que sostuvieron el miércoles pasado en 

Bucareli, la lideresa magisterial, el titular de la SEP, José Ángel Córdova Villalobos, y el Secretario de Gobernación, 

Alejandro Poiré. Tras la reunión, se valoró que no había condiciones políticas para seguir adelante con el proceso de 
Evaluación Universal en medio del periodo electoral. Incluso, se habló de un riesgo de gobernabilidad, así como de paros 

de maestros y cierre de escuelas en las entidades gobernadas por el PAN (Morelos, Guanajuato, Jalisco y Baja California). 
Además, estaba en la mesa el amago de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, (CNTE), de 

suspender clases en las escuelas en Oaxaca, Michoacán y Guerrero, si se aplicaba el examen . En su sesión del 19 y 20 

de abril, en Rosarito, Baja California, el Consejo Nacional del SNTE aprobó un resolutivo presentado por Gordillo para 
rechazar que se llevara a cabo la evaluación en el presente año escolar, con el argumento de que la SEP no había 

cumplido con su obligación de informar los mecanismos bajo los cuales se llevaría a cabo. La SEP le respondió al 
sindicato, tres días después, que sí había cumplido con ese requisito y fijó como fecha el 24 de junio, una semana antes 

de las elecciones federales. El sindicato demandó además cumplir con el compromiso de transformar al Instituto Nacional 
para la Evaluación de la Educación en un organismo autónomo y señaló que la SEP no contaba con un catálogo por 

entidad y por región de las instituciones que serían las encargadas de la actualización docente. El Acuerdo para la 

Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio de Educación Básica, firmado en mayo del 2011 por Gordillo y 
el entonces Secretario de Educación, Alonso Lujambio, con el Presidente Felipe Calderón como testigo de honor, 

establece que los resultados serán considerados para la acreditación del Programa de Carrera Magisterial. Incluso, el 
Subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani, aseguró en la reunión del 25 de abril que la Evaluación es el 

tronco común de los programas de incentivos salariales, tanto de Carrera Magisterial como de Estímulos al Desempeño 

Docente. De igual forma arrojaría un diagnóstico para la capacitación de docentes tomando en cuenta cuatro factores: 
los resultados de la prueba ENLACE, que se aplica a los alumnos del 4 al 8 de junio; los resultados del examen de 

Preparación Profesional, así como los Estándares de Desempeño y los cursos certificados. Sin embargo, la SEP y el SNTE 
acordaron en los Lineamientos para la Aplicación de la Evaluación Universal que en esta primera etapa sólo se tomará en 

cuenta la prueba ENLACE y el Examen de Preparación Profesional. En total, la SEP tenía contabilizados en sus bases de 

datos, a 550 mil maestros de primaria, directores, y asesores técnicos pedagógicos. La dependencia calcula que podrían 
acudir al examen menos de la mitad de los maestros programados. En 2010, presentaron el Examen de Preparación 

Profesional un total de 194 mil 870 maestros. (Sonia del Valle, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que los criminales decían: “Va a haber una manifestación contra el Ejército, hay que publicarla”. Y cosas por el estilo. El 
que no se “aplicaba”, corría el riesgo de recibir una golpiza o un susto, la primera vez. Y sabía que no tendría una 

segunda oportunidad. 

Entonces apareció otro grupo de criminales a pelear la plaza y las señales se cruzaron. Se volvió difícil entender qué se 

debía cubrir y publicar y qué no. La mayor parte de los medios decidieron entonces dejar de cubrir las notas policiacas. 

Pero algunos persistieron. Lo que no se explica es la brutalidad con la que se mató a los periodistas el jueves. Para ser 
identificados por sus familiares, les tuvieron que coser las caras. Veracruz, abril de 2012. 

:Que para demostrar que el tema no lo intimida, Enrique Peña Nieto prepara un recorrido por Coahuila la próxima 
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semana. 

Las últimas dudas se disiparon luego de la presencia ayer en el estado de los presidentes del PAN y del PRD, Gustavo 
Madero y Jesús Zambrano, para inaugurar la “Expo Deuda”, en Saltillo, el territorio de Humberto Moreira. 

:Que Gabriel Quadri será el primero en llegar a reconocer el set donde se celebrará el debate de candidatos en el 
World Trade Center: seis de la tarde. 

Diez minutos después arribará Josefina Vázquez Mota, 10 después Enrique Peña Nieto y diez más tarde Andrés 

Manuel López Obrador. 

¿Se darán la mano si se topan en las calles de Montecito y Dakota? 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, se fue a descansar fuera de la ciudad el fin de semana. No quedó 

claro si regresará a tiempo para ocupar uno de los 50 lugares de los invitados especiales de Andrés Manuel López 

Obrador en el debate. 

Quien dicen que está “confirmadísimo” es el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. 

:Que los organizadores del desfile para conmemorar hoy el 150 aniversario de la Batalla de Puebla esperan que el festejo 

no se les salga de control, ya que solo pudieron ensayar una vez con los 6 mil estudiantes que participarán. Esto, debido 
al retraso en la construcción del viaducto Ignacio Zaragoza, por donde pasará la marcha. 

Como sea, ¡suerte en la celebración de aquella gesta en que las armas nacionales se cubrieron de gloria! 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA que el equipo de Josefina Vázquez Mota está preparando oootro "golpe de timón" para la campaña, comienzan a 
saberse algunas de las cosas nuevas que la panista pretende hacer a partir del lunes. 

UNA DE ELLAS es rendirles honores a mexicanos de excepción de diversos orígenes políticos. 

DE AHÍ que no será raro ver a la aspirante presidencial haciendo guardias de honor a Luis Donaldo Colosio, Heberto 
Castillo y Carlos Castillo Peraza. 

OTRA acción es darles un giro en el tono y en el fondo a las arengas de la candidata, a quien, supuestamente, se le verá 
ahora más aguerrida y menos tendiente a un discurso conciliador, como ha sido su sello. 

LO CIERTO es que todas esas medidas dejan ver que en el equipo josefinista la paciencia es un recurso cada vez más 
escaso... y no renovable. 

PROFESORES, investigadores, alumnos y hasta aficionados al futbol de la UNAM andan muy molestos con Bertha 

Rodríguez, secretaria de la AAPAUNAM, el sindicato de académicos de la máxima casa de estudios. 

A QUIENES tiran "de zurda" les cayó muy mal que Rodríguez armara un acto público con el candidato del PRI a la 

Presidencia, Enrique Peña Nieto, en el que le pusieron una playera de los Pumas con el número 1 y luego gritaron goyas 
a coro con él. 

ANTE esa situación, en la tribuna de la izquierda de la comunidad universitaria hay quienes ya están organizando lo que 
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califican como un "acto de desagravio" con Andrés Manuel López Obrador. 

ADEMÁS, el coraje de los universitarios no sólo tiene que ver con las filias y fobias políticas, pues hay quienes de lo que 
más se quejan es de que Peña es egresado de la UP y no de la UNAM y de que, para colmo, el mexiquense es un 

conocido hincha del equipo Toluca. 

Y UNA falta de ésas adentro del área... ¡es penalti! 

UNO DE los secretos mejor guardados de la campaña 2012 es el referente a los términos del acuerdo entre Gabriel 

Quadri y Elba Esther Gordillo para que el académico se hiciera candidato presidencial. 

SIN EMBARGO, lo que sí queda más que claro es que en Nueva Alianza nadie ve al ambientalista como su contendiente a 

Los Pinos, sino como un mero instrumento de propaganda para ganar votos y conservar el registro. 

INCLUSO el candidato del Panal al Senado por Sinaloa y yerno de la profesora Gordillo, Fernando González, declaró 

abiertamente en Culiacán que el hombre del bigote no tiene la menor oportunidad de ganar. 

A VER SI Quadri no termina por cambiar su eslogan de campaña "La Nueva Alianza es contigo" por una nueva versión 
que diga "La Nueva Alianza ¡no es conmigo!. 

ANTE lo mal que va la campaña de su candidato a gobernador en Jalisco, Fernando Garza, en el CEN del PRD ya están 
pensando en la posibilidad de que decline. 

Y ES QUE, mientras la campaña de Garza nomás no levanta, la que va a la alza es la de Enrique Alfaro, aspirante de 
Movimiento Ciudadano, quien rompió la coalición estatal con los perredistas. 

EL HECHO es que, mientras Alfaro está en el tercer lugar de las preferencias, el abanderado del sol azteca va en cuarto y 

mucho más cerca de caer al quinto que de acercarse a los punteros. 

ASÍ QUE, con esas cifras y después de que muchos vieron a Alfaro como ganador del debate de esta semana, no son 

pocos en el PRD quienes buscan arrimarse para ver si, aunque sea de rebote, rescatan algo de lo perdido. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Un Brandi, por la huasteca: Fermín Gabino Brandi, ex alcalde de Huazalingo, y hoy candidato a diputado federal por el 
Movimiento Progresista, es minimizado por sus adversarios, al reducir su presencia a su municipio: Huazalingo, y 

considerar que no dará más allá de su territorio. No hay que ignorar que tuvo dos méritos: el primero, haber derrotado al 

PRI en dos ocasiones y la segunda, quitarle el poder, aunque sea momentáneamente a la familia que controla ese 
municipio, los González Pérez. Contra las divisiones de los partidos integrantes de esa coalición, Gabino Brandi, se ha 

sostenido y ha fortalecido su presencia, desde que comenzó su movilización en contra del cacicazgo local, sostenido por 
los hermanos González Pérez. El panorama es complejo si quiere dar la pelea, con un Darío Badillo que le apuesta a esa 

maquinaria priista que por muchos años le ha dado triunfos al PRI y que hasta en el presente reciente no ha sufrido 

ninguna derrota. Por otro lado está el candidato panista Andrés Espinosa, que es hábil en la operación política, ahora 
despreciado por quienes lo hicieron, pero que está reciclando a todos aquellos priistas y de otros partidos resentidos e 

inconformes con las candidaturas de cada instituto político. A Fermín le quedan dos cartas para jugar, una que es 
convencer a un electorado que ha sido criado con paternalismo y el otro que el candidato presidencial Andrés Manuel 

López Obrador pudieran hacer lo que hasta el momento no han logrado. ¡Abran los ojos! espetó, y se darán cuenta que 

la huasteca es la región más olvidada del estado de Hidalgo, es hasta ahora la consigna del perredista en esta desigual 
lucha que busca cambiar el estado de las cosas en la huasteca hidalguense. Los candidatos al Senado de la República 
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jugarán un papel relevante en esta contienda y ésta será una nueva oportunidad para los huastecos de decidir el rumbo 

de su región, que hoy se cuece a más de 40 grados centígrados, pero mantiene su estoicismo por salir adelante, a pesar 

de las adversidades. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que siguen las protestas en contra de la Profepa pues ahora vecinos de la comunidad de Santiago de Anaya se 
manifestaron para exigir que la dependencia federal salga del letargo y reaccione en el caso de la Cementera Santa 

Anita. Por ello, más de 150 personas se congregaron en la delegación para solicitar que Eugenio Bravo Quintanar se 
ponga las pilas y cumpla con su deber de proteger el medio ambiente. 

Que en la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) se quejan los policías porque está no tienen 
oportunidades de crecimiento en los rangos. Algunos elementos comparten que la capacitación es buena, pero al mismo 

tiempo, los jefes con más antigüedad los bloquean y los presionan para obligarlos a renunciar, pues para ellos son un 
peligro porque les pueden tumbar el puesto. Lo que es peor es que dicen que los altos mandos con más de 20 años 

fomentan malas prácticas entre sus subalternos. 

También festeja 

Uno de los principales festejados por el Día de la Santa Cruz dicen que fue el secretario de Obras de Pachuca, Víctor 

Bautista, quien ha trabajado en el rubro a poco más de tres meses la frente de la secretaría. Desde aquí le mandamos 

una felicitación por su día. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

La Estelar 

Eugenio Bravo vs Antonio Moreno 

Una batalla épica entre mostachos se llevó a cabo esta semana, y por culpa de unos desechos tóxicos que algunos 

enemigos de la naturaleza tiraron en Tepeji Del Río. Por un lado, el ecologista Marco Antonio Moreno se encabritó tanto 

por el abuso a los arbolitos y a las plantitas que culpó al delegado de la Profepa, Eugenio Bravo, de no hacer nada por el 
ecosistema de Hidalgo. Sin embargo, el panista, digo, el delegado, ni tardo ni prezoso se defendió a capa y espada 

diciendo que él no tenía la culpa, sino la empresa que los tiró, pero de todos modos, no hizo nada.  

Tips para fugarse del Cereso de Pachuca 

► Tras enterarnos de que tres inqulinos quisieron escaparse del infierno en vida que representa el Cereso de Pachuca, y 

fallaron en el intento, les dejamos alguna buenas ideas para que cuando lo vuelvan a intentar vayan a la segura.  

► Los reos podrían convocar a un concurso del doble de los que quieren escapar para que cuando pasen lista, el doble 

diga presente por el que escapó y por él mismo. 

► Podrían retomar algún invento del Doctor Chunga y mejorarlo, como el short inflable para que puedan saltar la barda 

del penal sin problemas. 

► Los presos deberían ver las películas Fuga en Alcatraz o Rambo III para que vean cómo se escapan los grandes. 

► Deberían intentar meterse en el camión de la lavandería, o aunque sea en el de la basura, al menos al Chapo le 

funcionó. 
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► Podrían hacer un motín como en la película del Planeta de los Simios. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: De lo perdido a lo recuperado, al menos uno ya está preso… (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luis Vega: El actual encargado del Consejo Supremo Hñahñu, en el marco de los 37 años de este organismo, 

presentó los resultados logrados en lo que ha gestión y apoyo para el sector respecta. Vega Cardón lleva poco en el 

cargo; sin embargo, como es costumbre para él, enfoca todas sus energías para alcanzar los mejores resultados  

Abajo-Julio Soto: La popularidad del alcalde de Tulancingo va en descenso, mientras quejas de los habitantes crecen. 
Por citar un ejemplo, los inconformes con su desempeño refieren que la nula iluminación en los bulevares de este 

municipio es una sería complicación, pues la falta de visibilidad representa un grave problema para los transeúntes, esto 

claro dentro de otros reclamos  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PROBLEMA 

Las autoridades municipales de Pachuca respondieron a una demanda ciudadana y modificaron la parte sur 

del bulevar San Javier para darle mayor salida al flujo vehicular en la zona, principalmente los fines de 

semana y lunes de mercado ya que ahí se ubica la Central de Abasto. Pese a que la modificación es apenas un 
paliativo al problema hay un grupo de vecinos y comerciantes que se opusieron al proyecto con el argumento de que esa 

obra no les gustaba. Finalmente, prevalece la razón y el bien común, no el gusto de unos cuantos acaudalados 
restauranteros italianos. 

CAMBIO 

Este mayo toca la renovación de la dirigencia estatal de Tablajeros y hay varios postulantes a dicho puesto. 
Encabeza las apuestas el nombre de Francisco Javier Vargas, alias “El Carnes”, afamado personaje de la 

vida universitaria del estado y hoy prominente empresario de los productos cárnicos y el transporte. Hace 

meses, “El carnes” también buscó la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal 
de Mineral de la Reforma pero no lo consiguió. 

5 DE MAYO 

Al conmemorarse el 150 aniversario de la heroica batalla de Puebla, en donde el Ejército Mexicano, 
comandado por el general Ignacio Zaragoza venció a las tropas francesas, en Hidalgo habrá algunos 

eventos alusivos. El más significativo será la jura de bandera que harán los conscriptos que realizan su servicio militar. 
Hasta el momento no se confirma el lugar del evento pero todo apunta a que será la plaza Juárez de Pachuca. 
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